

Unverhältnismäßigkeit als Grenze der Rückforderungsanordnung hinsichtlich unionsrechtswidriger mitgliedstaatlicher Beihilfen



Von Dr. Patrick Goffart, LL.M.

2021, 209 S., brosch., 55, — €

ISBN 978-3-8487-8038-9

(Kölner Schriften zum Europarecht, Bd. 67)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8038-9

Die EU-Kommission lässt den Verhältnismäßigkeitsgrundsatz als eine Grenze der Rückforderungsanordnung weitestgehend unberücksichtigt und beruft sich insofern auf die ständige Entscheidungspraxis des EuGH, derzufolge die Rückforderung einer zu Unrecht gewährten Beihilfe grundsätzlich nicht als eine unverhältnismäßige Maßnahme betrachtet werden könne. Mit dieser Arbeit soll die für das

EU-Beihilfenrecht bedeutsame Frage beantwortet werden, ob es trotz der durch den EuGH aufgestellten Prinzipien Ansätze dafür gibt, dass der Verhältnismäßigkeitsgrundsatz als Grenze der Rückforderungsanordnung individuell zu prüfen ist und nicht immer schon allein mit dem Hinweis auf die "logische Folge" der Rechtswidrigkeit einer Beihilfe verneint werden darf.

Verhältnismäßigkeitsgrundsatz als Grenze der Rückforderung unionsrechtswidriger

Der unionsrechtliche

mitgliedstaatlicher Beihilfen

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.





Disproportionality as a Limitation of the Recovery Order with Regard to Unlawful State Aid



Der unionsrechtliche Verhältnismäßigkeitsgrundsatz als Grenze der Rückforderung unionsrechtswidriger mitgliedstaatlicher Beihilfen

By Dr. Patrick Goffart, LL.M. 2021, 209 pp., pb., € 55.00 ISBN 978-3-8487-8038-9 (Kölner Schriften zum Europarecht, vol. 67) in German Language

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8038-9

The European Commission continues to disregard the principle of proportionality as one of the limitations of the recovery order and refers to the consistent decision practice of the European Court of Justice, according to which the recovery of unlawfully granted aid cannot in principle be regarded as a disproportionate measure. The aim of this

publication is to answer the question, whether, despite the principles established by the ECJ, the principle of proportionality as a limitation of the recovery order must be examined individually and cannot always be denied simply by referring to the "logical consequence" of the unlawful aid.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without givin reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

